



Le Puy en Velay le 04/07/2024

Annonce Presse



Voyage au cœur de l'Allier du 6 au 14 juillet 2024, sur le thème du stress hydrique et du saumon Atlantique

Aux rédactions,

L'association SOS Loire Vivante - ERN France, œuvrant depuis plus de 30 ans pour la protection des fleuves, organise son 20^{ème} voyage d'étude estival « au Cœur de la Loire et ses affluents * ». Les 19 éditions précédentes ont permis de parcourir plus de 6 500 km le long des rivières du bassin et de rencontrer des centaines d'acteurs qui font et vivent la rivière.

Début juillet 2024, de Brioude au Bec D'allier, nous serons chaque jour plus de 25 passionnés (dont le président de l'association, des membres du Conseil d'Administration, l'équipe de salariés, des adhérents et des amoureux des rivières) à partir à la découverte de l'Allier en nous déplaçant à vélo et en canoë.

Les participants iront à la rencontre des acteurs du territoire (associations, communauté de communes, élus, gestionnaire), et découvriront les atouts et des points noirs de ce tronçon de rivière encore relativement préservé en surface. Ils pourront ainsi saisir les enjeux de plusieurs luttes citoyennes pour l'eau, contre les projets miniers, pour la sauvegarde du saumon atlantique et verront l'ensemble des efforts et aménagements réalisés pour le Salmo Salar depuis notre dernier voyage sur l'Allier en 2013.

Tout au long du parcours une dizaine d'animations sur des sujets d'actualité sont prévues. Les thèmes abordés sont le **partage de l'eau et l'agriculture, la restauration des rivières et de leur continuité écologique dans le respect du patrimoine historique mais surtout dans l'objectif de conservation de l'exceptionnelle souche Loire/Allier du Saumon Atlantique et d'autres migrateurs amphihalins, la sécurisation de l'alimentation en eau potable, les impacts déjà présents du changement climatique, comment anticiper le surtourisme et la sur fréquentation par les canoës entre Moulin et le Bec d'Allier...**

Ne manquez pas notre soirée débat ouverte au public (60 places) sur le sujet des bassines dans le Puy de Dôme dans le contexte de stress hydrique sur l'Allier, **le lundi 8 juillet à 20h à la mairie de Pont-du-Château** et rediffusée en direct (lien pour s'inscrire : https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_cBF0HTiS_KZ8zRaM-3bxQ).

• **Au-delà des animations déjà prévues au programme (cf. PJ) nous vous invitons à nous rencontrer où et quand vous le souhaitez.** Échangez avec nos participants, notre équipe, notre président, pour raconter cette aventure humaine ou vanter les atouts de ce territoire d'exception... Mais aussi pour évoquer les menaces qui pèsent sur cet écosystème fragilisé par l'homme.

• Nous vous invitons à **annoncer notre voyage dans vos colonnes**, afin de permettre aux personnes intéressées de nous rejoindre pour la soirée débat ou encore de nous accompagner à vélo.... D'ores et déjà nous avons invité les maires, les conseillers départementaux à partager un moment avec nous.

Contact presse : Roberto Eppe au 06 08 62 12 67 (Président), Corinne Ronot au 06 21 84 47 93

Programme en annexe ou [sur notre site](#)

*Avec le soutien de l'Agence de l'Eau Loire Bretagne